
文体NEWS2017年3月28日 星期二
统筹：胡田野 美编：杨卫萍 校对：一广A14

不熟悉定向越野的人们第一
次观看比赛会觉得很新奇，手拿
地图的队员在跑动中还要不断地
搜寻路线，就好像在拿着藏宝图
找寻宝藏。其实定向越野作为一
种新兴的、利用地图和指北针导
航的运动，在世界各地正吸引着
越来越多的人参与并为之狂
热。它既是一种户外休闲、娱乐
运动，又是一种竞技运动。五十
一中的体育教师胡魁介绍，学校
一直把定向越野和无线电作为
特色教育的一部分，全校三个年
级也一直保持着四五十人的队
伍编制，形成梯次搭配，随时可
以拉出去参加各级大赛。开展
这个运动，学校更多的是想通过
定向越野训练学生的思维归纳
能力，注重孩子们的临场应变能
力培养。在实际的比赛中，队员
要依靠手中的地图和指北针，依

次寻找固定顺序的节点，以最终
的时间作为成绩的标准。这就
要求孩子们在实际的训练中把
体力和思维能力很好地结合，
一边奔跑一边识图，尤其是在
山地环境中，更是对孩子们的
综合归纳能力提出了很高的要
求。五十一中定向越野活动的
开展，是在全校社团活动的基
础上进行选拔的，实际的教学
过程中发现，这个运动对孩子
们的智力体能发展作用明显。
最典型的例子是一个七年级的
学生，从刚开始的全班跑步最
后一名，到最后全班的第一名，
让所有的同学大吃一惊。现在
的训练是平时的校内社团活动
和每周五的户外训练相结合，尽
可能地安排学生们更贴近比赛，
贴近野外环境。综合来看，凡是
从事定向越野的孩子，中招体育

成绩都特别优秀，学习成绩尤其
是理科成绩也相对突出，这也是
这个运动的特点吧，促进了智力
发育和思维能力的提高。

该校教务处侯主任介绍，五
十一中在 2015年申请了河南省
科技体育传统项目学校，也对定
向越野这个特色课程非常重
视。在教学上，安排了 3名教师
专项负责，每年都去外地参赛交
流，保证训练和比赛的资金。在
苗子的选拔上，从学校层面出
发，理顺家长和孩子的思路。正
确引导训练和文化课学习的关
系，让学生根据自身的实际情况
参与训练。注重对学生体能和
意志品质训练，让学生到户外
去，到自然中去，扩宽了视野。
尤其是定向越野社团建设，非常
的成功，为重点高中输送了优秀
的体育苗子。

本报讯 2017“巴迪瑞杯”河
南第三届网球球王争霸赛，26日晚
在中原网球中心落幕。从来自17
个省市的500多名选手中，产生了
男、女共 10 个组别的“分站球
王”。始于 2015年的网球球王争
霸赛，是由中原网球中心创办的一
项高水平业余网球赛事。而在争
霸赛进入到第三年之后，比赛全面
升级为公开赛。经过角逐，10个组
别的首站网球球王全部产生，在男子
A组单打和女子单打比赛中，赵镝和
常润榛夺冠，两人也各自收获了2600
元奖金。郑报融媒记者 郭韬略

连姜文都来演电视剧了
电影咖纷纷回流小荧屏

近日，继《凰权》男女主角官
宣陈坤、倪妮，《幻城凡世》女主花
落张雨绮后，电影圈的“超级大
咖”姜文也被曝时隔24年后回归
小荧屏，加盟大剧《曹操》。

网球球王争霸赛“走向全国”
500高手鏖战郑州

郑州五十一中
五次夺定向越野全省团体冠军
孩子们是怎么做到的？

经常到公园遛弯的人发现，每个周五的下午都有一群少年手拿地图边跑边看，好好的
路不走，还要绕一些假山小路。这是五十一中的定向越野队在进行例行的训练，为即将到
来的省定向越野和无线电比赛做准备。这个队伍可厉害了，5次夺得全省定向越野的团体
冠军，还有队员被重点高中特招，这在咱们郑州可是不多见。郑报融媒记者 王梓 文/图

开年火爆异常的《大唐荣
耀》《三生三世十里桃花》《新射
雕英雄传》等剧，为今年的小荧
屏开了个好头，也演绎出一派
“好戏还在后头”的繁荣景象。
最近，在第21届香港国际影视
展上，浙江天意影视有限公司
带来电视剧《曹操》将于今年开
机的消息，该剧将由易中天担
任顾问，邀请到导演张黎执导，
而主演已经锁定姜文。这也将
是姜文继1993年《北京人在纽
约》之后，时隔24年又回归小荧
屏，消息一出让很多人大跌眼
镜，直问“十万个为什么”。

而在姜文之前，已经有多
位电影咖加盟电视剧的消息让
看客们表示吃惊。不久前，电
视剧《幻城》宣布将拍续集《幻
城凡世》，除了保留男主角冯绍

峰，还邀请到重量级“外援”张
雨绮。而这部电视剧也是张雨
绮出道10年来的电视剧首秀。

紧随张雨绮之后，超级 IP
《凰权》也官宣陈坤、倪妮将分
别出演男女主角。除了《凰
权》，陈坤还接拍了另一部谍
战剧《脱身者》。而倪妮的“大
师姐”章子怡也正式进军电视
剧，或将在今年带来她的电视
剧首秀《帝王业》。目前可以
确定的是，今年小荧屏上将有
电影咖周迅主演的《如懿传》、
范冰冰的《赢天下》、孙俪的
《那年花开月正圆》、白百何的
《外科风云》、黄渤的《小巷名
流》、黄晓明的《一世情长》《琅
琊榜 2》等，以前很难想象会再
回头演电视剧的明星，现在都
回来了。

小荧屏迎来大批电影咖
倪妮、张雨绮献出荧屏第一次

为钱、为名还是为利而来？
电影、电视剧的距离在缩短

有意思的是，姜文曾对电影、
电视剧的区别发表过一段言论：
“电影是橘子汁，电视剧则是把橘子
汁倒在澡盆里，然后你就喝那洗澡
水。”那么，究竟是什么原因让姜文
走下神坛，重新喝起“洗澡水”呢？

其实早从2015年起，电影咖
回归小荧屏就成为业内潮流。赵
薇时隔6年再次成为电视剧女主
角，主演的《虎妈猫爸》收视、口碑
均不俗。前不久刚刚收官的电视
剧《三生三世十里桃花》，也是男主
角赵又廷时隔7年回归电视剧的
作品，因“整容般的演技”圈了不少
粉。而景甜也在辗转大银幕多年
后，以“万年不红”的体质凭借一部
电视剧《大唐荣耀》迎来了大翻身。

之所以有这么多高逼格的电
影咖前赴后继投身小荧屏，金钱
的诱惑自然不可小觑。陈坤就曾
坦言，接拍电视剧是因为电视剧
片酬高。电视剧投资增加，演员
的片酬也随之上涨。

演艺圈曾经流行这样一句
话：“演话剧的看不起演电影的，
演电影的看不上演电视剧的。”
显然，对于真正有职业信仰的演
员来说，金钱并不是万能的。随
着电视剧投资额的提高，以前只

能用在电影中的技术，已经越来
越广泛地用在电视剧，甚至网剧
中，电影、电视剧的界限越来越
模糊。 任晓斐

本报讯 第 31届十城市老年
网球赛3月23日到27日在云南省
曲靖市举行。郑州、深圳、成都、重
庆、贵阳、昆明、曲靖等城市参加。

虽然从25日开始曲靖突然寒
流来袭，但大家还是热情高涨，坚
持完成比赛。经过3天比赛，最后
郑州队以团体（男子双打三对，女
子双打一对，混合双打一对）总分
第二获得这次比赛的亚军，为近5
年来最好成绩。郑文 文/图

十城市老年网球赛
郑州队获亚军


